

Radiología



MANIFESTACIONES TORÁCICAS DE LAS ENFERMEDADES DEL TEJIDO CONJUNTIVO: UN "UP-TO-DATE" DE LOS PATRONES INTERSTICIALES TÍPICOS A LAS RARAS AFECTACIONES MIXTAS

P. Tomás Muñoz, A. Gámez Martínez, G. López Milena y M.D. García Roa

Hospital Universitario Virgen de las Nieves, Granada, España.

Resumen

Objetivos docentes: Realizar una puesta al día del conocimiento en los hallazgos radiológicos torácicos típicos y atípicos más comúnmente encontrados en los pacientes afectados por alguna de las enfermedades sistémicas del tejido conjuntivo. Así mismo, se pretende describir otras posibles combinaciones infrecuentes de afectación en el marco de pacientes complejos con criterios para enfermedad del tejido conectivo mixta o no categorizable.

Revisión del tema: Se realiza una revisión de la literatura reciente publicada y se obtienen, a modo de ejemplo, casos del archivo de nuestro centro de pacientes con diagnóstico confirmado de alguna de estas patologías cumpliendo criterios de la Asociación Americana de Reumatología y/o con correlación radiopatológica en aquellos que presentaron afectación pulmonar intersticial.

Conclusiones: La afectación torácica y, más concretamente, pulmonar en el contexto de la enfermedades del tejido conjuntivo presenta una enorme variabilidad y la presentación atípica se encuentra con frecuencia en la práctica diaria. La permanente revisión de los criterios y de las clasificaciones de este grupo de patología nos obligan a mantener una revisión constante de nuestros conocimientos.